
平成２６年度第６回番組審議会議事録 
１．開催年月日 平成２７年 ３月３１日（火） 
２．開催場所 ㈱フラワーコミュニティ放送  
３．委員の出欠 委員総数 

  ７名 
参加委員数 
  ５名 
出席委員の氏名 
  吉田武美、梶山立志、秋元一浩、時里康範、福島房子 
欠席委員の氏名 

亀山久美子、稲垣美貴 
放送事業者側出席者名 
  早野久則取締役放送局長 
 

４．議題及び議事 
  の概要 

(1) 報告事項 
・東日本大震災特別番組 
 「絵封筒でつながろう」（鴻巣市立田間宮小学校 6 年生） 

 ＊一般社団法人 絵封筒協会（共同企画で参加） 
ナビゲーター・・・伊藤 恵 

(2) 審議事項 
・上記番組について 

 
(3) その他事項 
・その他事項 
・次回番組審議会の日程決定 
 

５．審議内容・答申 
  意見に対しての 
  処置等 

内容 
・前回番組審議会議事録及び今回審議頂く番組内容、及び紹介、そ

の他資料等を配布し説明後、放送同録を再生しながら審議に入りま

した。 
 
＜放送局長より＞ 
今回、審議頂くのは、お配りした次第の様にある「東日本大震災

特別番組 絵封筒でつながろう」です。 
一般社団法人 絵封筒協会と日本赤十字社 鴻巣奉仕団、フラワー

ラジオの共同企画で、昨年に引き続き鴻巣市立田間宮小学校に協力

を依頼いたしました。 
内容的には無地の封筒に田間宮小学校 6 年生が絵を書き、可能で

あれば手紙も添えて福島県の日赤支部の管轄にある同じ小学生 6
年生に送るものです。誰に送り届けられるかは分かりません。また、

消印を見て頂ければ分かりますが 3 月 11 日です。なので、このま

ま日赤の担当者が手渡しで届け、福島県の 6 年生の卒業式までに間

に合うよう手配をしております。 
田間宮小学校 6 年生は 3 クラスに分かれています。 
 
＜次ページへ＞ 



＜前ページより＞ 
 
＜放送局長より＞ 
皆様の前にあるのが 6 年生が描いた絵封筒を写した写真です。ま

た、参考に一般社団法人 絵封筒協会のホームページに掲載されて

いるページも参考にしてください。 
クラス別にも違いがあり、個人でもかなりの違いが表れています。 
手紙の内容は放送同録を聞いて頂くしかありませんが朗読という

形で紹介しています。また、放送時間は１クラス辺り 1 時間で放送

時間や再放送も事前に学校・保護者に告知しました。 
 
＜番組審議委員より＞ 
（100 枚弱の絵手紙の写真及び放送同録の手紙朗読を聞きながら） 
同じ小学生 6 年生でもこの時期から既に絵やその表現力にこれだ

けの差が表れています。個性が表れていますね。 
朗読の中に自分たち、小学校、そして鴻巣市の紹介が有りましたが 
とても正直な、小学生らしいかわいい表現をしていて良いと思いま

す。鴻巣市のことも良く勉強しています。 
こちらの絵手紙に書かれた表題や好きな歌の歌詞、お互いへの応援

言葉等の字も大変上手いと思います。私が同じ年齢の時より上手い

と思います。 
以前、別の小学生から寄せ書きを頂きましたが同感です。大変、字

が上手いです。 
手紙の朗読の中で某有名アイドルを「私は嫌いです！」と言い切る

のは非常にある意味小学生らしい正直な意見を聞けてありがたい

です。 
絵手紙というのは聞いたことが有りますが絵封筒というのは初め

てです。素敵な事です。表現も封筒いっぱいに裏・表で表現してま

す。こうしたきっかけは大事ですね。特に小学生にとって。 
これをきっかけに、この子たちは、３．１１．を思い出すと思いま

す。その時は小学 2 年生で今、こうして再度、小学 6 年生で東日本

大震災を思い返し、これからの中学生活においても思い出して成長

して貰えれば今回の番組は非常に良いものとなるでしょう。 
番組内で紹介している手紙朗読はお互いに中学生になった時の希

望や夢が表れていると思います。わくわくしているのが分かって良

いですね。 
今回の絵と同じように今の小学生はかなり個性が許されているよ

うに思います。私の地区の小学校では卒業式に袴で参加する子供も

何人かいましたから。 
 
＜放送局長より＞ 
様々な御意見、ありがとうございます。 
各放送番組においても常に地域に密着したコミュニティ放送らし

い番組を目指して努めて行きたいと思います。 
地元や近隣等で何か有りましたらご紹介下さい。出来る限り、取材

等行いたいと思います。 
 
＜次ページへ＞ 



＜前ページより＞ 
 
その他事項 
＜番組審議委員より＞ 
ＡＭ放送のＦＭ放送サイマルという事を聞きましたが具体的な周

波数や放送開始時期、ＡＭ放送とＦＭ放送のどちらが聴き易いかな

どが知りたいのですが。 
 
＜放送局長より＞ 
ＴＢＳは９０．５ＭＨｚ、文化放送が９１．６ＭＨｚ、ニッポン放

送が９３ＭＨｚを予定しています。放送開始は今のところ不明で

す。 
また、ＡＭ放送とＦＭ放送の違いですがどちらも受信する場所の環

境は悪くなる一方にあります。また電磁波やガラスのシールド強

化、受信機の性能低下もあります。なので周波数の関係でＡＭ放送

の方が屋内に入り易いと思いますがＰＣモニターからでもノイズ

を受けるＡＭ受信機もありますので何とも言えないです。我々は

（ラジコ含め）そうした悪い受信環境でも綺麗に聞こえるように一

つの方法としてインターネットを介したサイマルラジオでＰＣや

スマホでの聴取を提案しています。我々がサイマルラジオを開始し

た２００８年からでもＦＭ受信機の数は半分以下、開局した 17 年

前で比べれば１／３以下に減っていますので・・・。今、人々が常

に持ち歩いているものに対しての対応は必須と考えます。 
 
次回の番組審議会の日程決定 
＜番組審議委員長より＞ 
平成２７年 ４月の番組審議会を休会とし、次回の平成２７年度第

１回番組審議会を平成２７年 ５月２６日、午後１８時から開催と

することを決議します。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
この番組審議会については、フラワーラジオの放送及びインターネ

ットホームページを通じて公開されています。 
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